## Comunicación y Sociedad Departamento de Estudios de la Comunicación Social

Departamento de Estudios de la Comunicación Socia Universidad de Guadalajara

## **Editorial**

GABRIELA GÓMEZ-RODRÍGUEZ<sup>1</sup>

http://orcid.org/0000-0002-2078-1671

RODRIGO GONZÁLEZ-REYES<sup>2</sup>

https://orcid.org/0000-0003-0142-9522

Si bien los dos años anteriores el fantasma de la pandemia por COVID-19 se mantuvo, y con justa razón, como el gran organizador de las agendas en la publicación científica y académica global, y a esa urgencia no escapó tampoco nuestra revista, este año vemos reaparecer, de manera no exactamente tímida, nuevos temas y preocupaciones que buscan aportar luz en torno a debates tan urgentes como dinamizadores.

Tal como sabemos, este lustro hemos sido testigos de una transformación vertiginosa en la manera en que nos comunicamos: desde la ascensión de nuevas formas de redes sociales hasta la omnipresencia de la inteligencia artificial, con lo cual nuestras interacciones han dejado de ser lineales para convertirse en una red interconectada de ideas, pensamientos y emociones. Este cambio trascendental no solamente redefine la forma en que nos relacionamos con otras personas, sino que también plantea preguntas cruciales respecto a la naturaleza misma de la conexión humana.

En medio de todos estos cambios, el campo de la investigación, y quienes lo estudian, en pocos meses han explorado estas transformaciones, tratando de entender y explicar cómo nos estamos relacionando con estas nuevas tecnologías, señalando las tendencias que dan forma

- Universidad de Guadalajara, México. gabriela.grodriguez@academicos.udg.mx
- <sup>2</sup> Universidad de Guadalajara, México. rodrigo@suv.udg.mx

al tejido mismo de nuestra sociedad. La labor de las y los investigadores resulta una brújula que orienta en este viaje desconcertante y que
se ve reflejado en el tipo de trabajos que ahora ofrecemos a nuestros
lectores. Si bien no sabemos con certeza hacia dónde vamos e, incluso
a veces, dónde estamos, permanecemos convencidos de que el papel de
la investigación y la circulación de lo que se va descubriendo se vuelve
fundamental para trazar el camino y así no andar a tientas entre tantas
transformaciones, mismas que se llevan a cabo en un mundo desigual,
con una enorme brecha social, económica y tecnológica.

Es en este escenario que la colección de textos que ahora ofrecemos a ustedes, lectoras y lectores, creemos guardan un espíritu reivindicativo y provisional, uno que intenta poner en el escenario de las problemáticas actuales no "los textos que deben ser" sino los que presentan interpretaciones necesarias para vislumbrar y "comprender".

En este ánimo no nos resta más que agradecer a ustedes, nuestra apreciada comunidad lectora, su voto de confianza, mismo que alimenta el trabajo día a día mientras que esperamos que la lectura de estos artículos cumpla sus expectativas. Por su parte, y no menos importante, queremos también dar las gracias a nuestras y nuestros autores por el esfuerzo logrado al cumplir los requisitos de calidad que desde este cuerpo editorial les exigimos.

Que el año siga y que la investigación que todas y todos realizamos sea siempre fructífera.